
令和５年第１２回教育委員会会議録
（要点筆記）

開 催 日 令和５年６月２８日（水）

開催場所 名寄市役所 名寄庁舎 ４階大会議室

教育長及び教育委員

教育長 岸 小夜子

委員 松 田 潤 子

委員 髙 橋 雅 樹

委員 中 枝 範 子

委員 梅 野 新

教育委員会事務局・その他機関の長等説明員

教育部長 木 村 睦

学校教育課長 菊 池 崇 史

参事（特命課題担当） 土 井 渉

参事（指導主事） 馬 場 泰 栄

生涯学習課長 佐々木 憲 一

生涯学習課主幹 白 井 薫

智恵文公民館長 吉 田 清 人

参事（風連生涯学習担当） 小笠原 弘

名寄市児童センター館長 柴 野 武 志

北国博物館長 金 田 卓 浩

図書館長 新 田 博 之

天文台長 村 上 恭 彦（欠席）

学校給食センター所長 小 林 訓 伯

学校教育課主幹兼総務係主査 菊 池 剛

傍 聴 人 ０名

開 会 午後３時００分

会議録署名委員の指名

髙橋委員

別紙のとおり会議の顛末を記載し、その相違なきことを証するため、ここに署名委員とともに

署名する。

教 育 長

署名委員



会務報告 教育部長から、前回の教育委員会議以降本日までの会務を報告

教育行政報告

教育長より教育行政について報告

１ 第73回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会帯広大会について

・5/17 に帯広市で開催され、出席してきた。

２ 名寄東小学校コミュニティカレッジ講話

・5/23に名寄東小学校にて開催。

・名寄東小学校コミュニティカレッジからの講話依頼があり、かつてのパナマ日本人学校での生活を

紹介しながら、名寄市に残し続けたい文化を内容として講話を行った。

３ ５月の校長会議（5/23）、教頭会議（5/24）について

・名寄庁舎４階大会議室にて開催。

・５月 10 日に美唄市で開催された北海道都市教育長春季定期総会、５月 18 日、19 日に帯広市で開

催された全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会において、道教委や文部科学省から指導

があったことについて情報提供を行った。

・４月 18 日に実施された全国学力調査の自己採点を踏まえ、子供たちが過ごす学校生活の大半を楽

しくてよく分かる授業、子供たちが主体的に学びを進めていくような、授業づくりを積み重ねて

いくようお願いした。

６月の校長会議（6/21）、教頭会議（6/22）について

・熊の出没情報が毎日あることや、天候がよくなり子供たちの戸外での活動が活発化し、自転車で

の事故などが報告されていることから、「危機への対応「さしすせそ」の徹底」や、起きた時の初

動の対応について、やるべきことを全てやり切る対応の徹底をお願いした。

・教職員の服務規律の保持について、５、６月は、北海道の教育行政では、「コンプライアンス（法

令順守の体制）確立月間」として取り組んでいるので、服務規律の保持の徹底を指示した。

・コミュニティスクールの改善充実について、文部科学省から提示されている全国の実践事例を情

報提供し、子供たちに育みたいと考えている資質能力の育成を目指し、地域との連携・協働した

活動が、総花的な活動になることなく、どこに重点を置いて活動するかを明らかにして、取組を

進めるようお願いした。

４ 公益財団法人北海道学校保健会「第１回評議員会」について

・6/24 に札幌市で開催され、評議員として出席してきた。

・名寄市は、令和７年６月まで評議員が割り当てられている。

協議事項

議案第１号 名寄市立学校管理規則の一部改正について

〔学校教育課長〕学校教育法施行規則の一部改正する省令により、必要に応じて研修主事を置く

ことが出来るよう条文を追加するものです。



〔教育長〕意見はないか。

異議なく承認

議案第２号 名寄市教育支援委員会委員の委嘱について

〔学校教育課長〕名寄市教育支援委員会設置規則第４条の規定に基づき委嘱しようとするもので

す。

〔教育長〕意見はないか。

異議なく承認

報告事項

報告第１号 名寄市立中学校合同部活動及び拠点校部活動に関する要領の改正について

〔学校教育課長〕資料に基づき説明

報告第２号 名寄市立学校部活動に関するガイドラインの改定について

〔学校教育課長〕資料に基づき説明

情報交換は省略

閉 会 午後４時３６分


